



Les célébrations de clôture de l'Année missionnaire continentale 2022

PORT MORESBY, Papouasie-Nouvelle-Guinée (PNG) – Saint Louis-Marie de Montfort (1673-1716), originaire de France et ayant vécu à l'époque du monarchisme absolu sous le Roi-Soleil, ne connaissait certainement pas la PNG. L'existence de cette nation dont la population est de 9 362 780 habitants est située dans le sud-ouest du Pacifique et a commencé à être connue à partir de 19e siècle. Ici pourtant, ce «missionnaire apostolique», d'origine bretonne, est maintenant connu, du moins dans la paroisse de St. Martin de Porres, située à Morata, un quartier de Port Moresby, la capitale nationale qui a accueilli les célébrations de clôture de l'Année Missionnaire Continentale (AMC) en Asie et en Océanie, le 4e dimanche de l'Avent, le 18 décembre 2022.

La célébration de la messe de clôture de l'AMC a été présidée par l'archevêque de Port Moresby, le cardinal John Ribat MSC, avec la prédication de Mgr. Rozario Menezes, SMM, évêque du diocèse de Lae. Les concélébrants étaient Mgr. Justin Ain Soongie, évêque auxiliaire du diocèse de Wabag, le père Luiz Augusto Stefani, supérieur général des Missionnaires Montfortains avec trois assistants de Rome, les supérieurs des entités montfortaines d'Inde, d'Indonésie et des Philippines, ainsi que tous les Missionnaires Montfortains travaillant en PNG.

Au cours de cette messe en pidgin anglais, les paroissiens conduits par leur curé, le P. Martinus Widyatmoko SMM, ont montré leur richesse culturelle sous la forme de variations sur les vêtements traditionnels qu'ils portaient et de danses exécutées lors de la procession d'entrée, lors de la procession des Écritures et la procession des offrandes également. Au cours de cette messe animée de chants joyeux et de musique, sept Associés Montfortains se sont consacrés à Jésus par Marie pour la première fois.

En lien avec les lectures de ce jour, Mgr Rozario a dit que, durant sa vie, saint Montfort a été en adéquation avec ce que l'ange a dit à saint Joseph : « N'aie pas peur... » (Mt 1, 20). La même chose a été inspirée par saint Montfort aux Missionnaires de la Compagnie de Marie (n° 1) et à l'Église d'aujourd'hui qui s'est reconnue dans l'Évangile de Luc 12, 32 : « Ne crains pas, petit troupeau ! Car votre Père s'est plu à vous donner le Royaume ». Ensuite, l'évêque qui a été curé de la paroisse de Morata pendant 6 ans, a mentionné plusieurs points très pertinents pour l'Église d'aujourd'hui : le renouvellement du baptême, l'importance de l'Eucharistie, le port de la croix sur le chemin de tout disciple, la place de Marie dans le mystère du Christ et de l'Église. Tout cela fait que toute l'Église vit dans une atmosphère de réveil et peut être « lumière » pour les autres, même en Asie et en Océanie !

Après cette célébration très animée, chaque groupe de paroissiens – en provenance de diverses provinces de ce pays - a présenté diverses attractions culturelles intéressantes dans la cour de l'Église pour exprimer la joie et la gratitude pour l'inspiration de Saint Montfort désormais visible dans ce coin de terre. Avec son intercession du haut du Ciel, il continue d'encourager le travail d'évangélisation de l'Église aujourd'hui.

Dolaa DHANUSH